
【基調講演 第⼀部／ Keynote Presentation part 1】 
イベント 参加者アンケート／Survey for Pre-Conference Event（回答） 
 
1. 基調講演および講演者の対談を通して、新たに学んだことや⽰唆を得ることができた。

／I gained interesting insights from the presentations and presenters' discussion on 
international education. 

【回答形式】 1 全く思わない 〜 5 とてもそう思う 
 
【回答者分布】  
１と答えた⼈ 2.4% 
２と答えた⼈ 0% 
３と答えた⼈ 9.5% 
４と答えた⼈ 47.6% 
５と答えた⼈ 40.5% 
 

 
 
 
  



 
2. 今後、SIIEJ イベントへの参加を同僚や知り合いに勧めたい。／I would like to 

recommend my colleagues and acquaintances to participate in future SIIEJ conference 
events. 

【回答形式】 1 全く思わない 〜 5 とてもそう思う 
 
【回答者分布】  
１と答えた⼈ 2.4% 
２と答えた⼈ 0% 
３と答えた⼈ 9.5% 
４と答えた⼈ 42.9% 
５と答えた⼈ 45.2% 
 

 
3. 本講演のご感想、また今後のイベントに向けてご興味あるスピーカーやテーマなど、ご

意⾒・ご提案を⾃由にお書きください。／Please let us know your thoughts and 
comments on the topic/content of presentations. We also welcome any suggestions on 
topics/speakers for future conferences. 

 
l 様々なお⽴場の⽅がパネリストになっておられて、違った⾓度から、国際教育の意義に

関して学ばさせて頂けたらと勉強になりました。 
l 基調講演ありがとうございました。ディスカッションも含めて、まずは国際教育にかか

わる⼤学の教職員が多様な視点や経験を持っていないとダメだと思いました。教職員
の採⽤の多様化や FD がより⼤事になってくると思います。 



l I enjoyed the active discussion; also glad that there are language choices. 
l ⼤学⽣の就職のことが話題になっていました。就職活動をする学⽣さんたちが、今の企

業の持つ窮屈さや依然として残る企業⽂化を知っておくことも必要ですが、彼らが企
業⽂化を変える担い⼿になってくれると信じた教育をしていくことも⼤事ではないか
と思いました。 企業⼈・社会⼈として⼀定の経験を経るなかで、⼤学時代に感じた「イ
ノベーションの芽」（例えば難⺠と呼ばれる⼈たちを採⽤する、という発想）を、実装
していく担い⼿になれるのは、今の学⽣さんたちなのではないか、と。 企業を変えて
いく⾏動⼒や発想を持った⼈材を育成することが、⼤学に求められていると感じまし
た。 

l 教育機関、企業、NPO と異なる⽴場からのお話によって、より幅広く⽰唆が得られた
と思います。 

l 基調講演を前半のみ聞きましたが、企業の⼈事からの視点にも触れることができ⼤変
有意義でした。今後のイベントのテーマとしては、オンライン留学は現地での留学と同
等の質を担保できるのか、といった点に関⼼があります。 

l 国際教育について昨今の動向が分かり、⾮常に興味深かったです。事務担当者ですが、
⾃分の担当範囲以外の内容についても、今回の講演の内容については知っておくべき
だと思いました。 

l 「国際教育の本質的な価値・意義を問う」というテーマは、まさにコロナ下で国際交流
の在り⽅を問い直す原点であり、今後も同様のテーマで多様な切り⼝でためになる講
演が聴けるのを楽しみにしております。 

 


